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ガバナー公式訪問 

第２５１２回 例 会 令和 6 年 10 月 15日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 大木 啓嗣 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 大木 啓嗣 会長 

御 祝 披 露 … 大木 啓嗣 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 島田 博之 幹事 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

 

 

 

卓 話 

「ガバナー卓話」 

国際ロータリー第 2790 地区 

ガバナー 寒郡 茂樹 氏 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

クラブ協議会（例会終了後） 

 

10月 22日（火）休会 

次回のプログラム（令和 6 年 10 月 29日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「未定」 大久保 隆史 会員 

 

お食事「銚子プラザホテル」 

塔のへつり（福島県） 提供：長谷川 弘 会員 
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      四つのテスト 

  言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第 2511回例会(令和6年 10月8日) 

会長挨拶               大木 啓嗣 

ようやく秋らしくなってきました。○○の秋と言われ

ますが皆さんは何を想像されますか。今回は読書の秋と

して秋の夜長に読みたい本を紹介します。 

「サピエンス全史～文明の構造と人類の幸福～」です。

2011 年発表され、全世界で 2500 万部売れたベストセラ

ーです。著者はユバル・ノア・ハラリ氏。イスラエル出

身。オックスフォード大学で博士号を取得しエルサレム

のヘブライ大学で歴史学を教えています。 

内容は7万年の人類史を網羅的に解説し、我 （々ホモ・

サピエンス）がもつ「虚構」を信じる能力に注目してい

ます。「虚構」とは実在しないもので国民、宗教、法律、

お金などを指します。ホモ・サピエンスの発展における

虚構を信じる能力の重要性を考察しています。宇宙の誕

生から現在という広範囲を研究する歴史学、通称ビッグ

ヒストリーの代表作で、文章もわかりやすく読みやすい

とのことです。ただし前例の少ない研究であり、本書の

主張がどこまで正しいのかは判断が難しいです。 

ジョンレノンはイマジンの中で「宗教がないこと、国

家がないことを想像してみないか。そうすれば争い事は

なくなり、世界はひとつになれる」と歌いました。だが

本書によれば宗教も国家もすべては虚構。まったくの物

語で存在しないと説きます。ただしこの虚構こそがホモ・

サピエンスを地球の食物連鎖の頂点に立たせた真の理由

だと断言します。ヒト属が誕生したのは約250万年前。

猿人から進化したアウストラロピテクス属が東アフリカ

に出現。ほかにもネアンデルタール人など複数種が同時

期に世界中で暮らしていた。 

ネアンデルタール人は大柄で屈強、脳も大きく、現在

の中東で狩人として過ごしていたホモ属の王だった。一

方でサピエンスは東アフリカで生活していた。およそ７

万年前に非常に特殊な進化が起こる。「認知革命」とよば

れる脳内の進化です。サピエンスは突然、世界中に広が

り 10 万年前には敵わなかったネアンデルタール人を打

ち破り全滅させ、ホモ属の生き残りとなりました。 

認知革命とは遺伝子の突然変異が起こり、脳内の配線

が変わり、それまでにない形で考え、全く新しい種類の

言語を使って意思疎通することが可能になったというも

のです。肉体的に優れているわけでないのに集団で狩り

をすることで巨大マンモスも倒せるようになりました。

それによりマンモスは絶滅します。 

そして1万年前に「認知革命」に続くエポック、「農業

革命」を迎えます。狩猟生活からスタイルを変え、定住

して農耕、畜産、の生活を始めます。小麦、稲、イモを

育て豚や羊を飼う。農業革命は人類にとって大躍進だと

する説もあります。不安定な狩猟生活から食料の不安が

ない生活を手に入れたという説です。 

しかし著者はこれを史上最大の詐欺だといいます。人

間が小麦を選んだのではなく小麦が人間を選んだのだと。

サピエンスは5万年以上、狩猟生活を送っていました。

農耕よりはるかに豊かな暮らしでした。食物は栄養バラ

ンスが良く気候変動に左右される農耕生活とは違い食料

がなくなれば、ある場所に移動すればよい。しかも労働

時間は5時間程度。気楽な人生でした。ところが農耕は

違います。雑草をかる、水を引く、虫を駆除する、一生

懸命世話しても干ばつ、水害、イナゴの大発生。つねに

危険との隣り合わせでした。穀類に基づく食事はミネラ

ルとビタミンに乏しく消化しにくい、しかも労働時時間

は8時間以上に伸びている。穀物によって人間が得られ

たものは単位面積当たりより多くの食べ物が採れるとい

う事実。そして人類は栄養バランスの偏りから以前より

不健康ながら人口を爆発させた。 

 認知革命・農業革命がもたらしたものは宗教、国家、

紙幣という概念だった。認知革命によって人間は噂話を

するようになりました。チンパンジーも「ライオンが来

た」「鷹がきた」と話すことはできる。だが人類は「あの

滝には病気を治す精霊がいる」「びわの気の霊は虫たちを

遠ざける」だの根拠がない噂話を繰り返すようになった。

こうした話が神々を生み出した。 

狩猟生活のグループは当初最大150人が限界だった。

それが数千人、数万人単位となるには共通の神々が必要

だった。アジアでもヨーロッパでも南米でも同時多発で

神々が生まれました。農耕生活で生まれたものには「未

来」があります。未来は不安とも言い換えられます。狩

猟採集の時代はいい意味でその日暮らしで未来はそれほ

ど心配なものではなかった。農耕生活では干ばつ、悪疫、

水害、不安が増大します。将来への不安はこのころに生

まれました。不安の数だけ神様がいます。神には、神に

仕える神官がいます。神官が王様に、神への捧げものが

税になりました。国家の創造です。国家が帝国になり領

土を広げ続ける。帝国は勃興し衰亡する。宗教、国家は

ジョンレノンがないことを想像しようという前に、ない

ものをあると想像してきたのがサピエンスなのだという

のが著者の見立てです。 
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宗教、国家と時を同じくして生まれたのが貨幣です。

物々交換から始まり銀貨金貨にかたちを変え、人類の生

活を一変させた。紀元前 1000 年に生まれた 3 つの普遍

的秩序、貨幣、帝国、宗教によって単一な集団としての

全世界と全人類を想像できるようになった。 

7万年前の「認知革命」、１万年前の「農業革命」につ

づき、500 年前に起こった「科学革命」によりサピエン

スは途方もない世界に入り込んだ。人類は何も知らなか

ったことに気付き、あらゆることを探求し続けることに

なった。過去500年間に人間の力は驚くべき発展を見せ

た。5億人の人口は 80億人になった。人口は 16 倍、生

産量は240倍、エネルギー消費量は115倍に増えた。こ

れを支えたのが科学革命。原子爆弾を作り、歴史の行方

を変えるだけではなく歴史に終止符を打つこともできる

ようになった。そして今急速なＡＩ時代を迎えています。 

著者は本書の中で繰り返し問います。3 つの革命をへて

幸せになったのか。 

幸福は将来的にコントロール可能になるかもしれない。

ＤＮＡを操作して不死のサイボーグを生み出すかもしれ

ない。ただそれがサピエンスが目指すものなのか。これ

らの技術によりサピエンスは自然選択の法則を打ち破り

生物学的に定められた限界を突破し始めています。もし

本当にサピエンスの歴史に幕が下りようとしているのだ

としたら、その終末期の一世代に属する私たちは、最後

にもう一つだけ疑問に答えるために時間を割くべきだろ

う。その疑問とは、私たちは何になりたいのか、だ。こ

う締めくくられています。 

私たちはどこへ向かっていくのか。今一度立ち止まっ

て考えてみてはいかがでしょうか。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・2024年10月地域社会の経済発展月間リソースのご案

内 

・RID2790 ガバナー月信Vol.4_10月号送付のご案内 

・2024年10月のレートについてお知らせ 1＄＝142円 

・『地区ロータリー財団セミナー』アーカイブのお知

らせ                   受領 

２・銚子市国際交流協会より 

 銚子ウエストポートライオンズクラブ 福祉チャリテ

ィー＆カラオケ大会への参加者募集について  受領 

３・例会変更のお知らせ 

旭ＲＣより 

10／18(金)→10／13(日) 点鐘13：30 

｢八日市場公民館」ラーニングセミナーに振替の為 

10／25(金) 夜間例会 点鐘18：30      受領 

☆会報受領  八日市場ＲＣ 

卓 話 

「留学生としての生活」 

米山奨学生 柳 時源 氏 

今から卓話を

始めたいと思い

ます。 卓話のテ

ーマは私の人生

の話です。 

目次は簡単に 5

つに分けられま

す。 

1. 自己紹介  

2. 日本に来るまでの人生 

3. 韓国についての紹介  

4. 日本で感じたこと:  

5. 私の将来の目標:  

 それではすぐに始めます！ 

1. 自己紹介 

私は韓国から来たユ·シウォンと申します。  

1985年生、ソウルで生まれました。私は化学生物学を専

攻し、修士号まで取得しました。修士まで卒業して「よ

し、もう終わった！」と思ったら…終わりではなく新し

い始まりでした。  

日本に来た理由はとても単純です。 薬剤師免許を取る

ためです。 それで今千葉科学大学薬学部に留学中なんで

すが、今日私の話を聞いていただければ分かると思いま

すが、その留学までの道のりは簡単ではありませんでし

た。 

2. 日本に留学に来るまでの人生 

2-1.心構え 

私はソウルのお金持ちの家に生まれました。家に家政

婦もいらっしゃって、運転手さんもいました。 幼い頃は、

私はそれが当然のことだと思っていました。ところが、

小学校に入る前に家の事業が倒産し、人生が大きく変わ

りました。その後、貧しい生活を送ることになり、大き

な夢もなく生きていました。そうするうちに大学生の時

にふと「何の変化もなければずっと貧しく暮らすんだな」

という気がしました。 それで安定的にお金を稼ぎながら

特別な人生を生きたいという願いを持つようになりまし

た。 

2-2.薬剤師という職業を目標 

私が選んだ職業は「薬剤師」でした。理由は？皆さん、

正直に言うと薬剤師という職業がなぜいいのかご存知で

すか？いろいろな理由があると思いますが、正直、私は

不便な患者を助けたいからではなく、安定した収益を得

るためでした。私自身だけのための選択でした。 一人で
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働きたいという私の性向とも合っていました。 

2-3.挑戦と失敗 

しかし！人生は思い通りに進みませんでした。 薬学部

への入学を目指しましたが、失敗しました。韓国で薬学

部に行くのは日本の東大に入るのと同じくらい難しいで

す。 

そこで次善の策として薬学研究院を選びました..薬学

の研究をすればいつかまた薬剤師に挑戦できるだろう？」

という希望で修士課程を経て、有名な製薬会社で研究員

として働くことになりました。 

2-4.韓国製薬会社での経験 

韓国の HANMI 薬品、HUONS という製薬会社で研究員と

して働きながら二つの重要な事実に気づきました。  

一つ目、韓国の会社で定年を保証されるというのは難

しいことです。40歳を超えると退社圧迫が半端ないです。 

二つ目、韓国製薬産業の限界です。 日本は世界 100位

内に入った製薬会社が9社もありますが、韓国はたった

2社しかありません。 私が働いていた HANMI薬品も 200

位圏にとどまりました。それでその時から日本に対する

あこがれが少しずつ大きくなりました。 

2-5. 日本への留学決定 

そんな中、2017年に偶然日本薬学部を卒業した後輩に

会いました。 その後輩が日本の薬剤師免許を取り、韓国

の薬剤師免許まで取ったという事実を話してくれました。 

それでその話を聞いて"私もできるだろう"と思いまし

た.. 

でも当時 32 歳で、結婚とか安定した生活を悩む時期

でした。それでも一度きりの人生なのに後悔は残したく

なくて, 日本に留学を決心するようになりました。 

3. 韓国についての紹介 

3-1.太極旗（テグッキ）とハングル 

さて、ここからは韓国を少しご紹介していきます。 

皆さん、太極旗見たことありますか？韓国の国旗を太極

旗と言います。赤と青が回り、四隅に変な図形がありま

す。実際、韓国人もこれを正確に描くのは簡単ではあり

ません。学校に通っていた時、 美術の授業で太極旗を描

けと言われたら、ほとんど「え？これで合ってる？」と

言いながらこんがらがります。これは何かと言いますと、

赤はプラス男性、青はマイナス女性を意味します。この

ように男と女が抱き合ってくるくる回っている姿のよう

です。本当に意味深長ではないですか？男性と女性が互

いに調和を成している姿が、まさにこの太極の形です。 

しかし、本当に難しいのは、この四隅にある「卦」と

いう黒い図形です。 私は幼稚園の時、これを見てバーコ

ードかな？と思ったことがあるんですが。 違います！ 

これらの図形は天、地、水、火を象徴します。そして、

これはすべて宇宙と自然の調和を意味するものです。 

考えてみてください。天、地、水、火の4つが調和を成

さないとどうなりますか？たとえば空が雨を降らなけれ

ば旱魃になり、土地がふさがっていると洪水になりやす

いです。つまり、この図形は宇宙のチームワークを象徴

するものです。 

それで太極旗は調和を象徴する国旗です。男と女の調

和、そして宇宙と自然の調和。調和が込められているの

です。 

3-2 ハングル 

それではハングルについてお話ししましょう。 実はハ

ングルはただの文字ではなく、哲学が込められた文字で

す。ハングルは天地人の哲学に基づいています。天、地、

そして人の調和で作られたということです。ですから、

「天と地の間に人がいる！」と理解すればいいのです。 

ハングルの子音はシンプルに丸(○)、四角(□)、三角(△)。 

3つの形に分けられます。 丸は空、四角は地、そして三

角は人間を象徴します。ハングルの母音も同じ原理です。 

点は空、横は地、縦は人を象徴します。このように天、

地、人の調和で作られた子音と母音が組み合わさってハ

ングルが完成します。 

そしてハングルは本当に学びやすい文字です。 まるで

カタカナのような形のまま発音できる文字なので、皆さ

んも 10 分だけ投資すればハングルを全て読めると思い

ます 

3-3.現代韓国の変化 

韓国は5000年の長い歴史を誇る国です。この長い間、

陰陽の調和と自然の調和を大切にしながら生きてきまし

た。 「みんなで一緒に、いい暮らしをしましょう！」と

いう哲学を基にした国でした。ところで...最近韓国を見

ると少し変わりました。最近、韓国は比較、競争、序列

文化がとても強くなりました。 毎日「今日私がどれだけ

豊かに暮らせるか?」を悩んでいるようです。 国は発展

しましたが···なんだか調和は少し失われたようです。 

みんな自己破壊的なモードに入った感じです。 

もちろんだからといって、すべての韓国人がそうでは

ありません！韓国には相変わらず元気な心を持った人が

たくさんいて、そういう方々のおかげでまだ希望があり

ます。私もその健康なマインドを守るために努力中です 

4. 日本で感じたこと 

日本は本当に学ぶことが多い国です。 街中もきれいで

すし、人々も秩序をよく守って思いやりも深いです。私

がサイゼリアでバイトをしていた時、お客さんがお皿を

集めてくれる気配りを見てびっくりしたこともありまし

た。そしてバスや電車に乗るときに一列に並ぶ姿も、本

当に印象深かったです。 

それで留学をしながら日本と韓国の長所だけ混ざった

国があったらどんなに良いかを想像してみました。 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

― 5 ― 

5. 私の未来目標と誓い 

5-1.経済的困難の中での決心 

また私の人生の話に戻ってきて私の未来の目標につい

て話します。 

実は私は 20 歳から就職する前までバイトで生活を続

けてきました。お金がなくて食事さえまともにできない

時もありました。それでも就職後には安定した生活が始

まりましたが、留学後にまた危機が生じました。 

韓国で貯めたお金では、日本で留学生活をするには全然

足りませんでした。それで私は「必ず成功しないと」と

思いました。ただ自分だけのための目標でした。そうい

う気持ちで一生懸命生きてきました。 

ところで··ある瞬間、疑問に思い始めました。「こんな

に一人だけ成功しようとするのが果たして正しいのか?」。

私の人生を振り返ってみると、本当に周りの人に助けて

もらったことが多かったからです。 

5-2 ありがたい瞬間 

韓国では親戚からのお小遣い、貸与奨学金、そして教

授の助けもありました。 

日本でも同じでした。 日本の先生たちにたくさん助けて

もらって、その上後輩たちに勉強を教えてお金を稼ぎま

した。そのお金で授業料を払いながら学校を通うことが

できました。後輩たちが私を助けました！ 

そしてロータリー米山奨学金のおかげで留学生活をも

っと続けられるようになりました。本当に、周りのたく

さんの助けのおかげでここまで来ることができました。 

5-3. 薬剤師の夢 

それで今は考えが変わりました。韓国の国旗とハング

ルのように調和を成して、そして日本で学んだ思いやり

と協同精神という考えを持って暮したいです。 

薬剤師という職業を単純にお金を稼ぐためではなく、

世の中と調和を成して感謝する気持ちで人々を助ける道

だと思いたいです。 

ご清聴ありがとうございました。 

米山奨学金交付 

柳時源さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

米山奨学生卓話 

10/9(水)銚子ＲＣにて柳時源さんが卓話をしました。 

カウンセラーの飯田会員も同行しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 4回定例理事会 

日  時：令和6年10月8日（火）例会終了後 

議  題 

１・例会休会の件               承認 

11／5（火）定款第7条第1節(d)(1)により 

２・11月例会スケジュールの件          承認 

３・観月会収支決算書の件           承認 

４・ガバナー公式訪問クラブ協議会の件     承認 

５・クラブ行動計画推進リーダー選任の件      承認 

   大木会長を選任 

６・千葉科学大学ＲＡＣ2023-24年度決算書の件  承認 

７・次年度役員指名委員会の設置の件      承認 

指名委員会設置 

指名委員会委員長：飯田貴之直前会長 

副委員長：森はるみ次年度会長 

委員：理事会メンバー 

８・事務局員時給変更の件           承認 

９・その他 

 一般会計報告（Ｒ6.9.30現在） 

11月例会スケジュール 

第1例会 11月5日 

休会（定款第７条第１節（ｄ）により） 

第2例会 11月 12日 

卓話「未定」 

  たこみんＦＭ合同会社 代表 鳴滝 真吾 氏 

第3例会 11月 19日 

卓話「未定」 山崎 健史 会員 

第4例会 11月 26日 

 卓話「ココナッツは人類を救う」 

  シティワークス㈱ 取締役副社長 米川 昌枝 氏 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

銚子東ロータリークラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館4階 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 大木啓嗣  副会長 飯田貴之  幹事 島田博之 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 石井哲也・澤田武男・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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ガバナー公式訪問クラブ協議会プログラム 

日 時 令和 6 年 10 月 15 日（水） 

場 所 銚子商工会館 5 階例会場 

懇談会 11：15～12：15 

例 会 12：30～13：30 

休憩・写真撮影 13：30～13：45 

クラブ協議会 13：45～14：45 

（進行） 幹 事 島田 博之 

１・開  会        幹 事 島田 博之 

２・会長挨拶        会 長 大木 啓嗣 

３・ガバナー挨拶    ガバナー 寒郡 茂樹 様 

（進行）クラブ協議会議長 大木 啓嗣 

４・ディスカッション 

・ＤＥＩについて 

・会員増強について 

・ガバナー講評 

（進行） 幹 事 島田 博之 

５・謝  辞        会 長 大木 啓嗣 

６・閉  会        幹 事 島田 博之 

 

10 月 24 日：世界ポリオデー 

世界ポリオデーは、世界最初のポリオワクチンを

開発したジョナス・ソーク博士の誕生日にちなみ、

10 月下旬に設定されています。 

世界ポリオデーは、ロータリー会員、公衆衛生分

野のリーダー、ポリオのない世界を願うすべての人

びとが力を合わせ、ポリオ根絶活動の進展を祝うと

ともに、ポリオを永久になくすために行動を起こす

機会です。 

 今年度、地区では 10 月 20 日（日）成田弦祭りに

て「世界ポリオデー地区啓発イベント」を開催しま

す。 

ロータリー学友参加推進週間 

（10 月 7 日を含む 1 週間） 

（Rotary Alumni Reconnect Week） 

ＲＩ理事会は、10 月 7 日を含む 1 週間をロータ

リー学友参加推進週間として、ロータリー学友をク

ラブの例会や奉仕プロジェクトに招待し参加しても

らうことを奨励しています。ロータリーが地元そし

て世界で人びとの生活を改善していることを学友た

ちに知ってもらうだけでなく、クラブの新会員とな

って、地域社会リーダーのネットワークに加わり、

ひいてはロータリーに貢献してもらえることが期待

されます。       （ロータリーの友より） 

 

 

  前 回 の 例 会 （１０／8） 報 告 

 

点   鐘  大木 啓嗣 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３０ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   ２０ 名  出席率     ７４．０７ ％ 

９月２４日        確定出席率  ７４．０７ ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

 

欠席者  ７名 

 

メークアップ   

飯田君                  （10/9銚子ＲＣ） 

網中君 飯田君 黒田君 島田君 山崎君 

（10/13第8Ｇラーニングセミナー） 

 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  １，７００－ 

累 計 ￥ ２０，５６６－ 

ニコニコBOX          累 計 ￥ ５８，５６４－ 


